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Comisión Mixta que revisó nuevo ministerio. / AGENCIAUNO

D. H. P. 
La Comisión Mixta aprobó 
el proyecto de ley que busca 
la creación del Ministerio de 
Seguridad Pública, con lo que 

Efecto Monsalve: 
nuevo ministerio 
restringirá a 
subsecretarios

mación de inteligencia, la que 
habría sido manipulada por el 
exsubsecretario. El texto pro-
pone que acceder a esa infor-
mación sea potestad única del 
ministro.

Una de las discusiones se 
dio por los requisitos para ser 
seremi. Diego Schalper (RN) 
advirtió que eran muy altos y 
que apenas los cumplirían ex-
policías y Alejandra Placencia 

(PC) recordó que la decisión de 
elevarlos se había decidido en 
la tramitación y buscaba evi-
tar cuoteo político. La norma 
indica que se debe “tener al 
menos tres años de experien-
cia profesional en materia de 
seguridad, prevención del de-
lito u otros afines o seis años 
de experiencia profesional”.

La ministra del Interior y 
Seguridad Pública, Carolina 
Tohá, expuso que “el nuevo 
ministerio significará tener 
un Estado más fuerte, con 
más atribuciones y más mo-
derno para combatir la violen-
cia y el crimen organizado”.

Si el proyecto es aprobado 
en ambas Cámaras, se prevé 
su promulgación para enero 
de 2025 y la implementación 
del reglamento debe hacerse 
antes de ocho meses.

Cartera de Segu-
ridad pasa la Co-
misión Mixta, con 
discusión por requi-
sitos a seremis. 

Defensa desmiente a Iturriaga: 
Ejército está financiado

Diego Hermosilla P. 
Las declaraciones del coman-
dante en jefe del Ejército, Ja-
vier Iturriaga, causaron dife-
rentes reacciones, pero ayer 
la ministra de Defensa, Maya 
Fernández, lo negó: la institu-
ción no está desfinanciada. 

Iturriaga manifestó la se-
mana pasada en la Comisión 
Especial Mixta que “sólo hay 
financiamiento para 23% de 
los soldados. De 7.000, que es 
lo que autoriza la ley, solamen-
te se está financiando a 1.600. 
Respecto de los conscriptos, 
hoy se financia el 50%”.

Ante esto, Fernández ma-

Presupuesto. Cá-
mara aprobó test de 
drogas al Gabinete, 
pero Mario Marcel 
se opone.

Maya Fernández. 
Jefa de cartera ex-
plicó que hay menos 
dinero porque no se 
llenan los cupos.  

Ministra Fernández conversa con el comandante Iturriaga en el Congreso. / AGENCIAUNO

nifestó en Radio Infinita que 
“descarto totalmente el des-
financiamiento de las Fuer-
zas Armadas. Todo lo con-
trario, nosotros hemos ido 
recuperándolo. Hubo una 
disminución del presupues-
to producto de la pandemia. 
El presupuesto financia ofi-
ciales y suboficiales”. 

“Hacienda nos financiaba 

un número de conscriptos y de 
soldados de tropas profesiona-
les y no lo llenábamos, y eso no 
es que faltara presupuesto, es 
que no éramos capaces de lle-
nar el contingente”, explicó la 
ministra Fernández. “Desde 
el 2018 en adelante no hemos 
podido llenar la planta de sol-
dados profesionales”, dijo so-
bre el 23% de cobertura indi-

cado por Iturriaga.
En la comisión, el general 

Iturriaga también señaló que 
“yo solamente lo dejo (las ci-
fras) como constancia, porque 
se nos piden tareas extras, es-
tados de excepción, etcétera, y 
todo tiene un límite”.

Precisamente ayer, la Cá-
mara Baja aprobó un oficio 
del Gobierno para extender 

la presencia del Ejército en 
la Macrozona Norte. El di-
putado Miguel Becker (RN) 
comentó que “al Ejército se 
le está pidiendo estado de ex-
cepción en el norte, en el sur 
y una eventual protección de 
la Región Metropolitana en 
apoyo de las policías, pero no 
hay suficiente contingente”.

El diputado Leonardo Soto 
(PS) aclaró que “lo ha dicho el 
Gobierno en todos sus tonos, 
en Defensa, en Hacienda, to-

dos los funcionarios de las 
Fuerzas Armadas, todos los 
que están de planta, los asig-
nados a la frontera norte, en 
la Macrozona Sur, tienen sus 
sueldos garantizados”. 

En la Cámara estaba la mi-
nistra Fernández, quien res-
pecto del financiamiento de 
las FF.AA. desplegadas en el 
norte expuso que “estamos 
avanzando en financiamien-
to y en proyectos específicos”.

El diputado Andrés Jouan-
net (Amarillos) considera que 
“pudiéramos, como dice el co-
mandante en jefe, perfecta-
mente llenar las plazas, pero 
no se llena porque se tiene un 
financiamiento acotado”.

La discusión del proyecto 
de presupuesto 2025 seguía 
hasta el cierre de esta edición 
y continuará hoy. La Cámara 
aprobó diversas partidas en-
tre las que se cuentan test de 
drogas semanalmente para 
el Presidente y sus ministros, 
aunque el ministro de Ha-
cienda, Mario Marcel, hizo 
reserva de constitucionali-
dad, por lo que, si se aprueba, 
todo terminaría en el Tribu-
nal Constitucional. 

También avanzaron las ci-
fras de Presidencia, el Con-
greso, Poder Judicial, Con-
traloría y otras.

queda listo para su votación 
en el Congreso. El proyecto 
propone un nuevo Sistema de 
Seguridad, que permitirá ali-
near a las distintas institucio-
nes en torno a una Estrategia 
de Seguridad. En regiones, el 
nuevo ministerio tendrá equi-
pos con dedicación exclusiva, 
mediante seremis y Departa-
mentos Provinciales. 

El Ministerio del Interior, 
en tanto, sería un coordina-

dor político del gabinete y 
encargado de la articulación 
intersectorial, además del 
gobierno interior, el desarro-
llo territorial así como la pre-

vención y enfrentamiento de 
desastres.

El caso Monsalve llevó a 
revisar algunas normas, en 
especial en el acceso a infor-

b

“Descarto 
totalmente el 
desfinanciamiento 
de las Fuerzas 
Armadas. Todo lo 
contrario”.

Maya fernánDez 
Ministra de Defensa.

“Al Ejército se le 
pide apoyo, pero 
no hay suficiente 
contingente”.

Miguel beCker 
Diputado de RN.

2021 
se redactó el proyecto 
para crear el nuevo Mi-
nisterio de Seguridad 
Pública, bajo el gobierno 
del expresidente Sebas-
tián Piñera.
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